

Cuba: ¡Palabra a la defensa!



Por Gerardo Hernández Nordelo*

Prólogo del libro Cuba, ¡Palabra a la defensa! de Salim Lamrani

Cuando alguien que no lo conoce lee la biografía de Salim Lamrani, se imagina a una persona de mucha más edad: Doctor en Estudios Ibéricos y latinoamericanos de la Universidad Paris Sorbonne-París IV, profesor titular de la Universidad de La Reunión periodista, ensayista, colaborador de le Monde Diplomatique, l'Humanité, Alger Républicain, Radio Miami, La Nueva Réplica, Rebelión, Latinoamérica, Progreso Weekly y Znet...

Ha impartido conferencias junto a Noam Chomsky, Ken Livingstone, Ignacio Ramonet, Howard Zinn, entre otras personalidades, y ha sido invitado por casas de estudio tan prestigiosas como el Massachusetts Institute of Technology, la Northeastern University de Boston, la Thomas Jefferson School of Law de San Diego, la Universidad de Santa Barbara, el Sarah Lawrence College de New York, la Sonoma State University, la Universidad de Stanford y la Universidad de San Francisco,

por solo citar algunos ejemplos.

Lamrani es, además, autor de importantes libros que han sido publicados en diferentes idiomas, y con frecuencia se le consulta y se le cita como experto en diversos temas, incluyendo el de las relaciones Cuba-EEUU. Nada mal para alguien que ni siquiera ha vivido cuatro décadas...

Estaba ya en prisión cuando tuve por primera vez en mis manos una obra de Salim Lamrani: Superpower Principles. US Terrorism against Cuba, libro que fue, en su momento, una importante contribución a la lucha de Los Cinco por la justicia, a la cual este autor se sumó muy temprano.

Desde las primeras páginas me llamó la atención algo que vi repetido después en otros de sus trabajos: el impecable manejo de las citas y referencias.

En este mundo en el que con tanta frecuencia datos y afirmaciones se lanzan al aire (o se ponen en tinta) sin que muchas veces se sepa de donde salen, Lamrani es muy respetuoso con el derecho de sus lectores a verificar y a profundizar en lo que leen, y facilita las vías para que lo hagan. Es solo un elemento de los muchos que imprimen seriedad y prestigio a sus obras.

Con Cuba: ¡Palabra a la defensa! el autor se nos revela nuevamente como entrevistador inteligente, sagaz, y para nada complaciente. Diez personalidades con profundos conocimientos de la realidad cubana -no pocas de ellas protagonistas de importantes capítulos de nuestra historia- se unen en este libro para ofrecer al lector un material sin dudas muy valioso.

Coincidentemente, no pocas de las preguntas que Lamrani presenta a sus entrevistados son hechas con frecuencia a Los Cinco por amigos de diferentes países que nos visitan, o que hemos encontrado en nuestros viajes al exterior.

El proceso de mejoramiento de las relaciones entre Cuba y los Estados Unidos ha desatado un sinnúmero de interrogantes, preocupaciones e inquietudes entre amigos de la Revolución Cubana que, de buena fe, buscan respuestas. Muchas de ellas las podrán encontrar en las páginas de este libro.

Se trata, obviamente, de las opiniones y criterios de cada uno de los entrevistados, pero están avaladas por la experiencia de los mismos, y por el absoluto dominio de cada uno de los temas que abordan. Están, además, extraídas y presentadas magistralmente por el entrevistador, estudioso por demás de esas temáticas.

Libro “de obligada lectura” suele decirse... Obligada o no, lo cierto es que Salim Lamrani pone a nuestra disposición una obra de lectura fácil y amena, donde se transita por callejuelas de la historia que nos conducen al interesante y complejo escenario de la Cuba de hoy, y sus relaciones con el vecino del norte.

Un libro como este, años atrás, hubiera sido importante. Hoy, para los interesados en el tema, pudiera ser imprescindible.

Gerardo Hernández Nordelo, Héroe de la República de Cuba.

*Graduado de Relaciones Internacionales. Uno de Los cinco revolucionarios que se infiltró en grupos terroristas en Miami para alertar de ataques criminales contra el territorio cubano.

(Tomado de Cubadebate)

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/exclusivas/86891-cuba-palabra-a-la-defensa>



Radio Habana Cuba